

Un incendio en La Serena

por ANDRES SABELLA

Don Plácido Rojas Martínez, primero, y el diario "El Día" después, nos informan de un incendio recién producido en La Serena. Un incendio es un hecho de crónica. Pero, esto que nos preocupa alcanza rasgos de tragedia. Por ello lo comentamos.

Para todos los escritores chilenos, era conocidísima esta dirección en La Serena; Luisa Kneer, Brasil 670. Allí vivía su querida amistad la escritora que tanto estimuló el desarrollo de la cultura en aquella ciudad, presidiendo el Círculo Literario "Carlos Mondaca", por más de diecisiete años.

Luisa Kneer se complacía en atender a los escritores que llegaban a La Serena, segura que, así, fortalecía la unidad del oficio, prestigiable a la provincia, ennoblecía las tareas. La ciudad llegó a conocerla, como a sus compañeras, con el apodo cordial de "La Mondaca", "Las Mondaca", porque era la la actividad del Círculo, que desaparecían los nombres de sus competentes para sobresalir sus obras.

"La casa de las Mondaca" se encontraba siempre a puertas abiertas. Allí, entraron Manuel Rojas, Salvador Reyes, Juventino Valle, los nortinos que llegaban a sonar nuevos cauces para las letras de estas tierras. Desde luego, el Encuentro de Escritores del Norte, realizado en Septiembre de 1967, tuvo, allí, su cuartel general.

Luisa Kneer ha vivido en constante inquietud, yendo del poema para niños al poema de extremismo humano. Su alijo es el de la solidaridad. Su labor más alta está en esos treinta años que se quemaron: han desaparecido una biblioteca rica en ediciones, ahora inencontrables; cuadros, documentos, originales y cartas de poetas y escritores, (de Juana de Ibarbourou, Carlos Mondaca, Pablo Neruda, Ricardo Latcham), un delicado vaciado en yeso de las manos de Gabriela Mistral, la colección completa de la revista "Climax", además, de las piezas de arte, mafiosas y miniaturas que Luisa Kneer trajo de sus viajes, las colecciones de estampillas, etc.

A los escritores chilenos nos duele este incendio, porque ha sido como la inmolación de una vida pura y fecunda. Ya no habrá más Brasil 670 en nuestras cartas a La Serena. Estas palabras suenan a réquiem.

Pero, estamos seguros que Luisa Kneer no dará la espalda a la vida que conformó su espíritu y retornará a las batallas donde siempre se pierde y se gana el corazón. Vaya este soneto suyo, de elogio a su tierra sérvense, como su mejor retrato espiritual:

"Ya renica solamente el campanario

Tegorote, 19-VI-74-Verg. 3.

Un incendio en La Serena [artículo] Andrés Sabella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

1974

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un incendio en La Serena [artículo] Andrés Sabella.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)